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Era início da madrugada de sexta-feira e testes de iluminação eram feitos no palco 
principal da Expo Linhares. Isso reflete o envolvimento e dedicação das equipes em 
não parar em nenhum momento para deixar tudo pronto para os próximos cinco 
dias de festa. Pág. 07

Acordes de violão transformaram o centro cirúrgico do 
Hospital Universitário Cajuru, em Curitiba (PR), em um 
palco inusitado.  Pág. 03

O Aeroporto de Linhares já está liberado para 
receber voos comerciais. Essa notícia foi dada pelo 
governador Renato Casagrande em sua rede social 
na última quinta-feira, dia 17. Assim se expressou 
o governador: “Noticia ótima para o Espírito Santo, 
especialmente para o norte do Estado e Linhares. E 
chegou rapidamente: após os testes da Aeronáutica, o 
sistema PAPI foi homologado, permitindo a operação 
de todos os tipos de aeronaves no aeroporto de 
Linhares para pousos e decolagens”.

Paciente canta e toca violão 
durante cirurgia para retirada de 
tumor cerebral em hospital SUS

Aeroporto de Linhares 
está liberado para 
pousos e decolagens

Com uma produtividade acima de 78 mil quilos por hectare, a produção de cana-de-
açúcar deverá chegar a 652,9 milhões de toneladas na safra 2023/24. O volume, se 
confirmado, representa um crescimento de 6,9%, o que representa 42,1 milhões de 
toneladas colhidas a mais que na temporada passada. 
 Pág. 03

Previsão da produção de cana-
de-açúcar na safra 2023/24 é 
de 652,9 milhões de toneladas

Expo Linhares 2023 anima as 
Comemorações em Linhares

PÁG. 02

O PIONEIRO ON LINE
www.jornalopioneiro.com.br

Acesse também o nosso site e 
confira importantes assuntos

PANORAMA

O resultado do PIB no primeiro trimestre 
de 2023 surpreendeu positivamente 
com expansão de 1,9% em relação ao 
trimestre anterior. PÁG. 02
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CRESCIMENTO EM 2023?

CRESCIMENTO EM 2023? II

REFORMA

O resultado do PIB no primeiro trimestre de 2023 surpreendeu positivamente 
com expansão de 1,9% em relação ao trimestre anterior. No final de 2022, 
previsões no Boletim Focus para 2023 apontavam expansão inferior a 1%. 
A estatística oficial do PIB no 1º trimestre indica fortemente que a economia 
brasileira terminará o ano com crescimento bem acima de 1%. Outro indica-
dor macroeconômico positivo no primeiro trimestre de 2023 é a desacele-
ração da inflação. O relatório Focus tem revisado para baixo as expectativas 
de inflação para este ano e espera-se que o IPCA termine 2023 dentro da 
banda de inflação, em torno de 5%.A reversão nas expectativas neste início 
de governo são sustentáveis? Algumas ponderações devem ser consideradas.

Mesmo com inflação em queda e com projeção de expectativas de inflação 
em queda, a taxa real de juros do país é extremamente elevada, mesmo após 
a redução iniciada em julho. Esse é um resultado que caminha na contramão 
da retomada do crescimento da economia brasileira de forma sustentada.

A nossa história recente é de conhecimento, em maior ou menor grau, do 
povo brasileiro. Por isso mesmo, não será difícil encontrar por aí aqueles 
que dizem não aguentar mais ouvir falar de política… A estes, não cus-
ta repetir a fala da professora Maria Conceição Tavares, quando, em uma 
de suas aulas de economia política, destaca que “só faz de conta que a 
política não interessa, quem manda (…)”A hipocrisia política, apresentada 
por Tavares aos seus estudantes, foi a tônica do processo político-jurídico 
brasileiro imposto entre 2016 e 2022. Bem verdade que, desde o sequestro 
das pautas das manifestações de 2013 pela direita, a política passou a ser 
sistematicamente atacada e ligada à ideia de corrupção. Poderíamos, as-
sim, resumir aquele momento, início da montagem do cenário para o golpe 
que depôs Dilma, em uma identidade simples e ignorante: quem diz político, 
diz corrupto. Não era por outro motivo que algumas candidaturas surgiam 
buscando disfarçar a própria condição política, já estigmatizada.

O ministro do Supremo Tribunal Fe-
deral, Alexandre de Moraes, auto-
rizou na última quinta-feira (17), a 
quebra de sigilo das contas de Jair 
Bolsonaro (PL) e se ex-ajudante de 
ordens, Mauro Cid. O pedido foi so-
licitado pela Polícia Federal (PF) na 
semana passada, a partir das reve-
lações da investigação da Operação 
Lucas 12:2, que apura a formação 
de uma organização criminosa para 
vender presentes recebidos pelo 
ex-presidente. Deputados da base 
governista também articulavam a 
quebra de sigilo do ex-presidente 
desde a semana passada. O re-
querimento seria votado na Comis-
são Parlamentar Mista de Inquérito 
(CPMI) dos Atos Golpistas.

A ex-primeira dama Michelle 
Bolsonaro,também terá o sigilo 
quebrado. Já o general da reserva 
Mauro Cesar Lourena Cid (pai de 
Mauro Cid), o advogado Frederick 
Wassef e o tenente do exército Os-
mar Crivelatti serão investigados 
pela Policia Federal.

Mais de R$ 8,6 bilhões de investido-
res estrangeiros deixaram a bolsa de 
valores brasileira na primeira metade 
de agosto. O volume de saída regis-
trado nos primeiros 16 dias do mês é 
maior que o dobro do saldo negativo 
observado em março, período que viu 
R$ 4,28 bilhões líquidos abandonarem 
o mercado acionário nacional (pior re-
sultado mensal até aqui). A seqüência 
de 13 pregões de quedas do Ibovespa 
pode ser reflexo da redução do apetite 
estrangeiro por ativos brasileiros. Para 
se ter uma ideia da força do movimento, 
nas 12 sessões contabilizadas até aqui, 
somente em uma houve saldo líquido 
positivo: foram R$ 177 milhões. Nas 
outras oportunidades, o resultado ficou 
negativo em até R$ 1,48 bilhão.

Com a saída registrada em agosto, todo 
os recursos que entraram em julho já 
deixaram a bolsa. No ano, no entanto, o 
saldo ainda é positivo em mais de R$ 
15 bilhões, mas a paciência do capital 
estrangeiro com a nova fase da política 
econômica brasileira parece estar se 
acabando rapidamente.

O presidente Lula (PT) revogou 97 das 210 normas infralegais estabelecidas du-
rante a gestão federal de Jair Bolsonaro, de acordo o levantamento “Revogaço e a 
Reconstrução da Democracia Brasileira“, da  Fundação Lauro Campos e Marielle 
Franco, divulgado na noite da última quinta-feira (17). A ação em massa, feita ao 
longo dos primeiros 200 dias de governo, é “considerada prioritária para garantir 
e ampliar direitos do povo brasileiro” frente ao “método Bolsonaro de destruição 
da democracia“, apontou a Fundação, que propôs o “revogaço” ao governo Lula, 
ainda em 2022.Para isso, a entidade – em parceria com o escritório regional no 
Brasil da fundação alemã Rosa de Luxemburgo – mapeou mais de 20 mil normas, 
entre decretos, portarias, instruções normativas, medidas provisórias, projetos de 
lei e emendas constitucionais do ex-presidente Bolsonaro.

Uma pesquisa realizada pela Genial/Quaest indica que 41% dos brasileiros 
acreditam na prisão do ex-presidente; 43% não apostam nisso. A pesquisa foi 
divulgada pela Genial/Quaest na última sexta-feira (18) indica que 41% dos bra-
sileiros acreditam na prisão do ex-presidente Jair Bolsonaro como resultado 
da investigação sobre a venda de joias recebidas de governos estrangeiros por 
aliados do ex-presidente. Por outro lado, 43% acreditam que Bolsonaro não vai 
ser preso e 16% não opinaram. Ou seja, o país está dividido mais uma vez.

À Folha de S. Paulo, o advogado de Bolsonaro, Paulo Cunha Bueno, disse que a 
confissão de Cid não muda nada a situação do ex-presidente e que a venda das 
é autorizada pela Lei 8394, de 1991. “Os documentos que constituem o acervo 
presidencial privado são na sua origem, de propriedade do presidente da Repúbli-
ca, inclusive para fins de herança, doação ou venda”, diz o artigo 2º da legislação.

LULA PASSA O RODO

BRASIL DIVIDIDO

DEFESA DE BOLSONARO

QUEBRA DE SIGILOS I

QUEBRA  DE SIGILOS II

BYE, BYE BRASIL I

BYE, BYE BRASIL II

Espírito Santo tem dez 
projetos de transporte 
no novo PAC

Entre as prioridades, estão as obras das BRs 259 e 447 e a 
construção do Contorno de Cachoeiro do Itapemirim. Total de 

investimentos no Sudeste é de 96,1 bilhões

Com a retomada de investi-
mentos proposta pelo novo PAC, 
do Governo Federal, a infraestru-
tura de transportes terrestres do 
Espírito Santo será incrementada 
com dez projetos de obras de du-
plicação, construção e estudos 
de novas concessões de rodovias, 
além dos contornos viários de 
Mestre Álvaro, na BR-101/ES, e de 
Cachoeiro de Itapemirim, na BR-
482/ES Entre os projetos consta 
ainda o estudo da nova conces-
são da EF-118 entre Vitória (ES) e 
Rio de Janeiro (RJ).

No total, serão R$ 5,6 bilhões 
investidos nas intervenções 
elencadas pelo Governo Federal 
como prioridade para o estado - 
sendo R$ 3,6 bilhões para rodo-
vias e R$ 2 bilhões para ferrovias. 
Seguindo as diretrizes da gestão, 
todas elas devem considerar os 
impactos sociais e ambientais, 
além de garantir melhorias na 
malha viária e no nível dos ser-
viços prestados. A região Sudes-
te como um todo contará com 
R$ 96,1 bilhões em investimentos 
públicos e privados.

“O programa é um pacto entre 
os entes federativos para impul-
sionarmos o desenvolvimento do 
país, com infraestrutura de qua-
lidade e geração de emprego e 
renda. Investir na malha viária de 
qualidade também é fortalecer a 
economia e fomentar o bem-estar 
da população”, disse o ministro 
dos Transportes, Renan Filho.

As obras públicas e conces-
sões à iniciativa privada em ro-

dovias e ferrovias somam cerca 
de 300 empreendimentos e apro-
ximadamente R$ 280 bilhões, 
sendo R$ 79 bilhões em recursos 
do Orçamento Geral da União e 
R$ 201 bilhões em investimentos 
privados.

Veja a lista de empreendimen-
tos 

Rodovias: Construção da BR-
259/ES – Acesso Guandu; Constru-
ção da BR-447/ES – Acesso Capu-
aba; Construção do Contorno de 
Serra – Mestre Álvaro – BR-101/ES; 
Projeto de construção do Contor-
no de Cachoeiro do Itapemirim – 
BR-482/ES; Projeto de duplicação 
da BR-259/ES – João Neiva – Cola-
tina – Aimorés; Projeto de dupli-
cação da BR-262/ES; Estudo para 
concessão da BR-101/262/ES/BA; 
Investimento da concessão da 
BR-101/BA/ES – entroncamento 
BA-698 – acesso a Mucuri – Divisa 
ES/RJ; Investimento da concessão 
da BR-163/MS – Divisa MS/PR – 
Divisa MS/MT – Ferrovia; Estudo 
de novas concessões da EF-118 – 
Rio-Vitória/ES;

Planejamento
Lançado em 11 de agosto, o 

novo PAC veio para incrementar 
investimento, garantir infraes-
trutura econômica, social e ur-
bana, melhorar a competitivi-
dade do país e gerar emprego e 
renda. No total, são estimados R$ 
1,7 trilhão em investimentos pú-
blicos e privados, com cerca de 
4 milhões de empregos gerados 
em todos os eixos do programa. 
Saiba mais em Link.
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Paciente canta e toca violão durante cirurgia 
para retirada de tumor cerebral em hospital SUS

Previsão da produção de cana-de-açúcar na 
safra 2023/24 é de 652,9 milhões de toneladas

Acordes de violão transforma-
ram o centro cirúrgico do Hospital 
Universitário Cajuru, em Curitiba 
(PR), em um palco inusitado. Du-
rante uma cirurgia para retirada de 
tumor cerebral, o paciente Maurício 
Stemberg, de 55 anos, tocou e can-
tou para garantir que partes impor-
tantes do cérebro não fossem afeta-
das. Desde uma música autoral até 
um clássico da Alcione, a operação 
cirúrgica se transformou em uma 
melodia de esperança pela cura. “A 
música me dá forças para superar 
qualquer obstáculo e poder tocar 
durante a cirurgia trouxe um novo 
significado para a minha carreira”, 
afirma o paciente, emocionado.

“Os primeiros sintomas foram 
confundidos com cansaço, até que 
convulsões e desmaios acenderam 
o sinal de alerta e me trouxeram 
até o hospital”, recorda Maurício. 
Aproximadamente duas semanas 
separaram o diagnóstico da cirurgia 
realizada no hospital com atendi-
mento pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). No dia 26 de julho, o produtor 
musical passou pelo procedimento 
que durou cerca de 7 horas, sendo 
metade desse período acordado. 
Mas o que poderia ser um motivo de 
angústia se tornou uma oportuni-
dade de se aproximar ainda mais da 
música. “Depois de passar por tudo 
isso, entendi que realmente Deus 
escreve certo por linhas tortas. Hoje, 

sem nenhuma seqüela, carrego uma 
gratidão imensa pelo cuidado médi-
co e pelo atendimento do hospital”, 
acrescenta.

A cirurgia com paciente acorda-
do

O neurocirurgião Carlos Alberto 
Mattozo foi o responsável pela cirur-
gia. Ele explica que, em casos como o 
de Maurício, a complexidade do tu-
mor está na sua localização em uma 
área diretamente relacionada aos 
mecanismos da linguagem. Como o 
paciente trabalha com música dia-
riamente, realizar atividades que fa-
zem parte de sua rotina se mostrou 
essencial para preservar as funções. 
“Logo que o paciente soube que 
precisaria passar por uma cirurgia 
no cérebro, ele ficou preocupado 
com o impacto que isso poderia ter 
em suas habilidades musicais, o que 
foi decisivo para realizarmos o pro-
cedimento com o Maurício tocando 
o violão”, relembra.

Nesses casos, o paciente é ini-
cialmente sedado e dorme na pri-
meira parte da cirurgia, enquanto 
são realizadas a neuronavegação, 
com um sistema computadorizado 
e luz infravermelha que auxilia na 
localização intraoperatória, a inci-
são e a abertura do crânio. Após es-
sas etapas, a medicação é diminuída 
e o paciente é despertado. A partir 
desse ponto, ele fica apto a respon-
der a todas as perguntas do médico 

durante o procedimento cirúrgico e 
executar ações, como tocar, cantar 
e conversar. “Normalmente, o pa-
ciente é acordado durante o proce-
dimento para fazer testes e verificar 
se há desenvolvimento de alguma 
alteração ou lesão neurológica”, ex-
plica o médico do Hospital Universi-
tário Cajuru.

A paixão pela música
“O Maurício é a própria músi-

ca. Quando olho para ele, vejo uma 
nota musical”. A afirmação de Sonia 
Stemberg, esposa do paciente, ex-
plica a tranqüilidade dele ao tocar 
e cantar durante a cirurgia. Filho de 
um cantor, Maurício já sabia tocar 
violão aos 7 anos de idade e logo des-
cobriu que o talento também estava 
na voz. “Ele sempre acreditou que a 
música é uma força transformadora, 
e agora, essa mesma música se tor-
nou uma aliada importante”, declara 
Sonia, com orgulho nos olhos.

A combinação de medicina e 
arte não apenas mostrou a deter-
minação do paciente em enfrentar 
um problema de saúde, mas tam-
bém destacou a importância de uma 
abordagem humanizada. Médicos, 
enfermeiros e auxiliares foram al-
guns dos profissionais que se reuni-
ram para testemunhar o momento. 
“A participação ativa do paciente 
preencheu o silêncio do centro ci-
rúrgico com música, e foi emocio-
nante demais acompanhar de per-

Com uma produtividade acima 
de 78 mil quilos por hectare, a pro-
dução de cana-de-açúcar deverá 
chegar a 652,9 milhões de tonela-
das na safra 2023/24. O volume, se 
confirmado, representa um cres-
cimento de 6,9%, o que representa 
42,1 milhões de toneladas colhidas 
a mais que na temporada passada. 
Esse incremento é esperado devi-
do à melhora no desempenho das 
lavouras, uma vez que as condi-
ções climáticas, para essa tempo-
rada, vêm se apresentando ainda 
melhores que na safra 2022/23. Já 
a área apresenta ligeira queda de 
0,1%, com 8,29 milhões de hectares 
destinados para a cultura. A redu-
ção é influenciada pela diminui-
ção verificada na região Sudeste. 
Os dados foram divulgados nesta 
quinta-feira (17) pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Co-
nab), durante o 2º Levantamento 
da safra 2023/24 do produto.

Responsável por 63,1% da pro-
dução de cana no país, o Sudeste 
deverá apresentar uma elevação 
de 6,3% no volume colhido, che-
gando a 412,15 milhões de tonela-
das. O bom resultado será atingido 
pela boa produtividade que  tende 
ao crescimento e ultrapassa as 80 
mil toneladas por hectare. Alta in-
fluenciada pelo bom desempenho 
das lavouras de São Paulo, prin-
cipal estado produtor da cultura. 

Apenas os produtores paulistas se-
rão responsáveis por uma colheita 
de 328,2 milhões de toneladas.

No Centro-Oeste, a atual esti-
mativa de produção para esta sa-
fra é de 142,7 milhões de toneladas 
destinadas ao setor sucroenergé-
tico. Diferentemente do Sudeste, 
a área deverá ter uma alta de 1,5%, 
verificada em 1,79 milhões de hec-
tares. Além deste aumento, as la-
vouras devem apresentar melhor 
desempenho com uma produti-
vidade média estimada em 79.601 
quilos por hectare.

Aumento de área e produtivi-
dade também na região Nordeste, 
onde a colheita projetada é de 58,5 
milhões de toneladas. Cenário se-
melhante é encontrado na região 
Sul, onde após sucessivas redu-
ções da área colhida, a estimativa 
é que sejam destinados 3,7% a mais 
de área, quando comparada à safra 

2022/23, para a produção de cana-
-de-açúcar. O incremento espera-
do na produtividade é ainda mais 
expressivo, de 10,5% influenciado 
pelo aumento de áreas renovadas 
e melhores condições climáticas. 
No Norte do país, o incremento de 
área e a expectativa de melhores 
produtividades deverão aumentar 
a produção em 5,4%, quando com-
parada à safra passada, resultando 
em uma produção de 4,03 milhões 
de toneladas de cana-de-açúcar.

Produtos – A alta na produção 
de cana possibilita um aumento 
na fabricação de açúcar no país, 
estimada em 40,9 milhões de to-
neladas. De acordo com o boletim 
da Conab, é possível observar uma 
elevação da produção do adoçan-
te em todas as regiões, justificada 
pela maior disponibilidade de ma-
téria-prima e pelo mercado favo-
rável do produto Com isso, a atual 

safra se coloca como a segunda 
maior produção de açúcar da série 
histórica.

Incremento também para a 
produção de etanol, estimado em 
33,83 bilhões de litros, somados os 
produzidos a partir da cana-de-
-açúcar e do milho. O combustível 
produzido a partir do esmagamen-
to da cana-de-açúcar deverá cres-
cer cerca de 4,5%, o que representa 
1,2 bilhão de litros. Esse aumento 
em relação à temporada anterior 
encontra suporte na maior produ-
ção de cana no país, mesmo com a 
priorização na fabricação de açú-
car.

Já o etanol fabricado a partir 
do milho apresenta alta expressiva 
de 37,2%, resultado de planejamen-
to e investimentos, sobretudo no 
Centro-Oeste, mas se expandindo 
para outras regiões do país. A ex-
pectativa é para mais um recorde 
na produção desse combustível 
que tem como matéria-prima o 
cereal, estimada em 6,11 bilhões de 
litros.

Mercado – Diante das estimati-
vas positivas para a safra brasileira 
2023/24, que apontam um aumen-
to considerável da produção com 
relação à safra anterior, a perspec-
tiva é de queda nos preços do açú-
car e do etanol. A boa expectativa 
na fabricação do adoçante tam-
bém possibilita boas perspectivas 

para as exportações do produto. 
As vendas brasileiras de açúcar 
ao mercado internacional seguem 
em bom ritmo, atingindo 9,2 mi-
lhões de toneladas entre abril e 
julho deste ano, conforme dados 
do Ministério do Desenvolvimen-
to, Indústria, Comércio e Servi-
ços (MDIC). Se comparado com o 
mesmo período do ano passado, 
houve um aumento de 13,5% no 
volume embarcado. Com relação 
ao preço do adoçante no mercado 
internacional, em junho foram ob-
servadas variações negativas nas 
cotações, encerrando o mês com 
média de queda de 4,2%. No entan-
to, na comparação com  junho de 
2022 é verificado aumento em tor-
no de 31%.

Para o etanol, o Brasil expor-
tou cerca de 674,9 milhões de li-
tros no acumulado dos quatro 
primeiros meses da safra 2023/24 
(abril a julho), segundo o MDIC. O 
volume corresponde a uma eleva-
ção de 15,9% na comparação com 
igual período do ciclo passado. 
Os preços do combustível ten-
dem para a queda, explicada pela 
baixa movimentação no merca-
do doméstico e pela influência 
do comportamento dos preços 
do petróleo no cenário interna-
cional. Previsão da produção de 
cana-de-açúcar na safra 2023/24 
é 652,9 milhões de toneladas

to essa orquestra: a operação em 
andamento e o paciente realizando 
um verdadeiro show”, compartilha 
Daniele Alves, técnica de enferma-
gem que auxiliou durante a cirurgia 
de Maurício.

Menos de 48 horas após o fim da 
cirurgia, o paciente deixou o hospi-
tal com seu violão em mãos e pronto 
para novos começos. Com o olhar 
voltado para o futuro, ele se prepa-

ra para retornar aos palcos junto da 
banda Midnight Blues e continuar a 
apresentar suas composições auto-
rais para o público. “A música sempre 
foi minha terapia e minha forma de 
expressar meus sentimentos. De hoje 
em diante, ela se torna também uma 
ferramenta de cura, e estou ansioso 
para levá-la ao mundo de uma ma-
neira completamente nova”, conclui 
Maurício com um sorriso confiante.
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•     Mafe Medeiros viverá 

Ammit na nona temporada 

de “Reis” – núcleo egípcio...

•     ...O ator Jovan Ferreira 

também surgirá no núcleo 

egípcio, no papel de Aías.

•     “Fuzuê” entra amanha 

em sua segunda semana de 

exibição na Globo...

•     ...E, como se observa, 

tem uma pegada totalmente 

diferente da de “Vai na Fé”...

•     ...Outro ponto a ser des-

tacado: a grande sintonia 

entre Gustavo Reiz e o dire-

tor artístico Fabricio Mam-

berti”.

•     “Uma Fada Veio Me Vi-

sitar”, novo filme da Xuxa, 

entra em cartaz no dia 12 de 

outubro...

•     ...O trabalho de promo-

ção inclui visitas a TVs e pré-

-estreias.

•     Repórter especial Juliano 

Dip, em missão especial na 

China para o jornalismo da 

Band, está com agenda das 

mais movimentadas...

•     ...Uma agenda que inclui 

rádio Bandeirantes, Band-

news FM, Jornal da Band, 

Jornal da Noite, Bandnews 

TV e especiais.

•     Encerrado o trabalho 

nas gravações da novela 

“Pedaço de Mim”, da Netflix, 

Vladimir Brichta vai aguar-

dar uma próxima convoca-

ção...

•     ...Dentro do segmento 

por obra, tudo indica que 

isso deverá acontecer na 

Globo ou Globoplay.

C’EST FINI

NÃO PARA

Qualidade é a maior preocupação da 
Band com estreia de Melhor da Noite

FOTO
: D

ivulgação Band

FOTO
: Crédito Leo O

rnelas

BATE-REBATE

Foram encerradas as filmagens de “O Combinado Não Sai Caro”, co-
média produzida pela Ventre Studio, com estreia prevista para 2024 
nos cinemas. No elenco, Lara Tremouroux, Felipe Frazão, Bárbara Paz, 
Juliana Didone, Emílio de Mello, Isabela Mariotto, Rejane Faria, Chris-
tian Malheiros, entre outros. A confusão começa quando um casal de-
cide passar uma noite com outras pessoas, sem que isso possa ser 
considerado uma traição. Então é isso. Mas Terça tem mais. Tchau!

Nany People, após participação especial em “Fuzuê”, dedica-se aos trabalhos da pró-
xima temporada do “Vai Que Cola”, Multishow/Globo, como integrante do elenco fixo.
Ela também segue como atração do “Caldeirão do Mion”.

A atriz e produtora cultural Natascha Stransky está no ar em “Terra e 
Paixão” fazendo a personagem Silvia, trabalho que marca sua volta à 
Globo, depois de “Duas Caras” e “Em Família”. “A Sílvia está sendo um 
presente lindo. Estar em uma novela do Walcyr Carrasco com um elenco 
de estrelas e uma equipe tão maravilhosa não tem como ser ruim (risos). 
Acredito que muita coisa ainda vá acontecer antes de termos os caminhos 
das personagens de Nova Primavera definidos”, declara a atriz.

A Band estreia nesta segun-
da-feira, às 20h30, ao vivo, o 
“Melhor da Noite”, programa co-
mandado por Glenda Kozlowski e 
Zeca Camargo. Estilo revista ele-
trônica, a atração, que entrará no 
lugar do “Faustão na Band”, vai 
apostar em novidades tecnológi-
cas e diversos quadros, incluindo 
um reality show de namoro para 
pessoas acima de 65 anos. O 
projeto vem sendo pensado des-
de novembro do ano passado e 

movimenta mais de 100 profis-
sionais.

Sobre a novidade, Zeca afir-
ma que a TV aberta ainda tem 
folego e que gosta de desafios, 
apesar de afirmar que “não va-
mos inventar a roda”. Mas está 
muito confiante: “quem sabe faz 
ao vivo”, diz ele, parafraseando 
Faustão.  

“É desafiador um programa 
ao vivo e espero que comece 
logo”, comemora Glenda.

E sobre audiência? O desejo é 
manter os índices atuais da faixa 
e, quem sabe, beliscar alguma 
coisinha a mais. Falando em ibo-
pe, na verdade, já existe todo um 
quadro imperando nessa faixa, 
liderada por Globo e Record. O 
desafio da Band será tirar pontos 
do SBT. Mas, para um produto 
que está começando, audiência 
não deve ser o principal objetivo, 
uma vez que os resultados de-
penderão única e exclusivamen-
te da aceitação do público.

É por isso que nesse início de 
jornada, a maior preocupação 
da Band, segundo sua direção 
e também os apresentadores do 
programa, “é colocar no ar um 
conteúdo de qualidade”.  A partir 
daí, entende-se, poderão surgir 
bons resultados.

Também amanhã, na sequên-
cia do “Melhor da Noite”, acon-
tece a estreia da versão diária do 
“Perrengue”.

UM PRESENTE
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Considero a presença de es-
pírito e o senso de humor como 
duas das melhores qualidades 
do ser humano. Infelizmente eu 
quase nasci destituída da pri-
meira, ou seja, se algo me acon-
tece, em vez de fazer uma piada 
ou de eu dar um respostão, fico 
abestalhada, me dizendo: Ah, é? 
Ah, é?  Meia hora depois é que 
eu vou “acordar” para o que eu 
poderia ter dito. Oh, raiva!!

Há alguns anos, conheci 
três jovens universitários. De-
les dois tinham incríveis sen-
sos de humor e o terceiro era o 
protagonista das gozações, que 
passarei a relatar abaixo. Por 
razões óbvias, mudei os nomes 
dos personagens e os chamarei 
de: Bolinha, Manelão e Tisiu. 
Também não informarei o local 
onde residem para impossibili-
tar elocubrações que permitam 

desconfiar quem sejam,
- “Tisiu, como é que vai 

aquela “bagaça” daquele bair-
ro onde você mora? O pessoal 
anda vendendo muita Kriptonita 
(pedra de crack), por lá?”, per-
guntou, Bolinha.” Em resposta, 
Tisiu apenas riu, expondo den-
tes muito alvos. 

Percebendo que eu assis-
tia à conversa, Bolinha voltou-
-se para mim e começou a me 
apresentar a biografia de Tisiu: 
“Professora, esse é o maior 
representante de todas as mi-
norias: é afrodescendente em 
todas as células, é judeu não 
circuncisado (ainda acha que 
Hitler estava certinho), tem ca-
rências homoafetivas, e vai ser 
o primeiro graduado financiado 
pelo tráfico do bairro onde ele 
mora.”

Cai na besteira de pergun-

tar onde era esse tal lugar, mas 
Bolinha preferiu apenas me dar 
alguns detalhes sórdidos: “Ele 
mora num bairro que deveria se 
chamar Cracolândia, um local 
que se divide em duas partes: o 
lado dos que vendem pedras de 
craque e o lado dos que as con-
somem. Tisiu começou a traba-
lhar como mula, entregando pe-
dra nas casas dos bacanas, mas 
evoluiu e hoje é GERENTE... das 
outras mulas, mas é!”.  

Olhei para Tisiu, que continu-
ava rindo divertidamente. Ma-
nelão entrou na conversa: “Mas 
hoje Tisiu mora bem.... bem no 
meio do valão, onde fica o foco 
dos mosquitos da dengue. Só 
que ele mora no lado dos que 
vendem pedras, em frente ao 
CESA- Centro de Entretenimen-
to Sexual para Adultos (prostí-
bulo)” 

GERAL

BOCA CHEIA DE FORMIGAS

Norma Astréa Nunes Grünewald

A autora é licenciada em Letras, 

Português inglês, Especialista em Língua 

Portuguesa e Mestre em Educação.

Revezando, Bolinha atacou: 
“O lugar que ele mora é feio, 
mas o pessoal adora futebol. 
Eles têm dois times: os “Pernas 
de pau” e os “Quebra-pernas”. 
Quando há jogo, enquanto eles 
se divertem a cidade fica em 
paz, ninguém rouba, ninguém 
mata, ninguém trafica... depois, 
o time que perdeu toca terror no 
bairro e na cidade. Por isso, a 
polícia fez um pacto com os ti-
mes: todos os jogos têm de dar 
empate.”

Manelão resolveu oferecer 
detalhes da infância de nos-
so protagonista: “Professora, 
quando esse negrinho era pe-
queno, ele era tão magrinho 
que o chefe da boca de fumo 
mandava ele entrar nos canos 
das armas para lubrificá-los 
por dentro. Era tão esquelético 
que para fazer o sinal do Pai ele 
levava a mão direita à testa, e 
encostava os dedos duas vezes 
em cima da barriga, porque nem 
tinha ombro para fazer o Filho e 
o Espírito Santo.”.

Eu olhava a carinha de Tisiu 
e percebia que ele se divertia 
com a mentirada (só podia ser!!) 

e comecei a rir de verdade. Bo-
linha continuou dando informa-
ções: “Teacher, no bairro onde 
ele mora há apenas uma esco-
la. Quando a professora vai dar 
redação ela escreve no quadro 
temas assim: ESCREVA SOBRE 
SUA PRIMEIRA CICATRIZ ou O 
QUE VOCÊ GOSTARIA DE SER, SE 
TIVESSE CHANCE DE CRESCER?

Voltei-me para nosso pro-
tagonista e perguntei-lhe: “Por 
que você deixa os seus amigos 
zoarem você assim, menino?” 
Ao que ele, com um sorriso 
maroto, me respondeu: “Deixe 
estar, professora, depois esse 
pessoal amanhece com a boca 
cheia de formiga e não sabe por 
quê.”

Continuo achando que era 
tudo brincadeira, mas ainda te-
nho pontinhas de  dúvidas, por 
isso, até hoje, toda vez que as-
sisto aos noticiários, fico aten-
ta para ver se, por acaso, Tisiu 
cumpriu a sua velada ameaça.

É possível reverter a idade biológica? Novo 
estudo analisa impactos de intervenções 
no processo de envelhecimento

De acordo com a médica e cirurgiã plástica especialista em rejuvenescimento, Dra. 
Elodia Avila, a idade biológica engloba muito mais do que o aspecto da pele

* Dra. Elodia Avila (MF Press Global)

Desde a antiguidade di-

versos povos buscavam pela 

lendária fonte da juventude, 

uma suposta nascente de 

águas capazes de reverter 

a idade de quem a bebes-

se, algo que se assemelha à 

busca atual por métodos e 

tecnologias capazes de en-

tender e reduzir, não só as-

pectos físicos, mas também a 

chamada idade biológica.

Qual a diferença entre ida-
de biológica e cronológica?

De acordo com a médica e 

cirurgiã plástica especialista 

em rejuvenescimento Dra. 

Elodia Avila, cuidados estéti-

cos são apenas “a ponta do 

iceberg” de um processo de 

rejuvenescimento completo.

“Tratamentos e cirurgias 

estéticas são uma parte im-

portante do processo de re-

juvenescimento, mas não 

podem ser tidos como mais 

importantes pois para que 

ele seja realmente completo 

é importante que eles sejam 

associados a uma série de 

outros cuidados essenciais 

que tratam da idade biológi-

ca”.

“A idade biológica refere-

-se ao estado funcional dos 

tecidos, órgãos e sistemas 

do corpo, medindo a saú-

de e a vitalidade em relação 

ao tempo vivido, sendo in-

fluenciada por fatores como 

genética, estilo de vida e ex-

posição a estresses ambien-

tais, já a idade cronológica, 

por outro lado, é a medida 

do tempo transcorrido des-

de o nascimento, ou seja, 

sua idade tradicional, sob a 

qual não se pode fazer nada 

para alterar, ao contrário da 

idade biológica” Explica Dra. 

Elodia Avila.

Estudo revela a possibili-
dade de um rejuvenescimen-
to completo

A ciência busca recorren-

temente estratégias para es-

timular a regressão de idade 

biológica, no entanto, um 

novo estudo realizado por 

um grupo de pesquisadores 

dos Estados Unidos apontou 

que abordagens multifato-

riais em mudanças no estilo 

de vida podem ser a chave 

para o rejuvenescimento.

O estudo analisou seis mu-

lheres que foram submetidas 

durante oito semanas a uma 

série de mudanças de esti-

lo de vida, envolvendo sono, 

dieta, relaxamento, exercícios 

físicos e processos de meti-

lação - Processo bioquímico 

que envolve a adição de gru-

pos metila à molécula de DNA, 

influenciando a expressão gê-

nica. Ao fim do processo foi 

identificada uma redução mé-

dia de 4,60 anos na idade bio-

lógica do paciente.

“Este estudo reforça que 

não basta uma mudança espe-

cífica ou um tratamento único 

para o processo de rejuvenes-

cimento, é necessário uma 

abordagem mais completa e 

sempre com acompanhamen-

to profissional”.

“O rejuvenescimento deve 

ser feito considerando o or-

ganismo como um todo para 

ter não apenas uma aparên-

cia jovem, como uma saúde, 

mobilidade, raciocínio e cog-

nição jovens” Afirma Dra. Elo-

dia Avila.
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e PHD - Doutorado em Ciências da 
Religião

FOTO: Divulgação

CPMI - SHOW BRASIL
Duas pessoas conversa-

vam animadamente, estando 
à sombra de uma árvore em 
um dia muito quente em Bra-
sília, enquanto aguardava a 
hora do dentista, a tudo ou-
via, pois que falavam muito. 
Uma pergunta é colocada em 
discussão após consideração 
sobre o jogo entre flamengo 
e grêmio, reclamava da falta 
de seriedade dos jogadores. 
O que era interpelado, rompe 
o papo com sua sábia coloca-
ção: “mas, o que é sério nes-
te país?”. Logo, a conversa 
muda para as reuniões das 
CPIs, isto pode ser chamado 
de Show Brasil, os debates 
não parecem sérios, muito 
embora hajam aqueles que 
demonstram grande sabedo-
ria, existem os da área gover-
nista que parecem mais com 
um cão bravio, que apenas 
mostra os dentes - quando 
as palavras se tornam evasi-
vas e vazias de saber. Nada 
mais irritantes nos trabalhos 
de uma CPI do que o uso das 
prerrogativas de direito: per-
manecer em silêncio, o que 
mais indica é a capacidade 
de gerar os imbróglios de 
forma deslavada, sempre aos 
cochichos dos nobres advo-
gados, que também no uso 
do seu direito falam o tempo 
todo aos ouvidos dos inque-
ridos. Aliás, bem se diga que 
necessariamente o advogado 
não pode atrapalhar a autori-
dade inquiridora, mesmo as-
sim, faz parte da ousadia do 
advogado quando sente que 
seu cliente pode comprome-
ter a defesa - in caso, numa 
CPI, a maioria não entende o 
direito, apenas prevalecem 
das sua oratórias. O grande 
problema é que, questões 
mais relevantes ficam sem 
ser tratadas, projetos enga-
vetados, e o país não anda e 
o ano vai indo embora, tendo 
o povo que se conformar em 
apenas assistir as sessões 
das CPIs - Show Brasil du-

rante dias e dias, sem que 
nada indique que haverá so-
lução dos problemas da Re-
pública.Ademais, ao que se 
vê, os políticos estão sem-
pre buscando uma vitrine, já 
pensando nas próximas elei-
ções de 2024, como sempre 
acontece no sistema, quando 
a situação do país se torna 
grave, se cria sempre uma 
válvula de escape. Assim 
como vem acontecendo nas 
investigações das CPIs, tão 
logo se aproxime da verdade 
sobre os fatos investigados, 
se cria uma “cortina de fu-
maça” na tentativa de des-
viar o assunto. Advogados 
faturando milhões, governo 
gastando bilhões, enquanto 
isso o povo continua sofrendo 
por não poder abastecer sua 
casa com mantimento, cami-
nhoneiros ameaçados de não 
pode trabalhar por faltar óleo 
diesel, gasolina subindo, etc. 
E por incrível que pareça, as 
multidões continuam pre-
valecendo do futebol para 
se distrair, quando numa só 
noite de futebol nos maiores 
estádios do Brasil, mais de 
cem mil pessoas pagantes, 
sustentando os cartolas, até 
parece que as coisas estão 
indo bem no país. Por tal si-
tuação, não é de se admirar 
que duas pessoas se dispo-
nham a jogar conversa fora, 
pois ao que parece, o desâ-
nimo já tomou conta. Já não 
se sabe quem está falando a 
verdade, pois que a mentira 
generalizada faz dispensar o 
pensamento sério, ao ponto 
de os amigos discutirem o 
futebol, numa revelação de 
que não existe nada sério 
nesse país. Data vênia, por 
tantos desmandos e amea-
ças, melhor se divertir com 
as CPIs - Show Brasil, esta-
mos nos tornando depois dos 
“manés”, também patetas, 
tendo que suportar o mundo 
dos idiotas que pensam ser 
dono de tudo nesse país.

O Centro de Ensino Geny Ribeiro de Sou-
za, do bairro Shell, recebeu a pintora linha-
rense Lorena Araújo Conti que expôs suas 
telas, entre elas, que retratam o cacau, a 
igrejinha velha e a ponte sobre o rio Doce. 
Aos 36 anos, a artista, que tem déficit in-
telectual, abrilhantou o projeto “Ser difer-
ente é normal”, desenvolvido pela escola 
com os alunos da Educação Especial. A 
atividade faz parte da programação que 
celebra os 223 anos de fundação de Lin-
hares. A diretora Evânia Cláudia Menelli 

e a pedagoga Lúcia Nazareth Almeida 
comentaram que a iniciativa faz parte do 
projeto “Ser diferente é normal”, realiza-
do desde o ano 2022 com os alunos da 
Educação Especial, junto aos monitores, 
estagiários e professora bilíngue da Edu-
cação Especial, para trabalhar a inclusão, 
além de mostrar às famílias dos 26 estu-
dantes com deficiência, matriculados na 
unidade de ensino, e comunidade escolar 
que toda criança tem potencial quando 
ela é assistida e incentivada.

A economia capixaba tem alcançado 
resultados positivos e o reflexo pode 
ser confirmado por meio do número 
de pessoas trabalhando no Estado. 
No segundo trimestre deste ano, 749 
mil pessoas estavam empregadas 
com carteira assinada no setor priva-
do, 242 mil pessoas empregadas 
no setor público e 763 mil pessoas 
ocupadas informalmente. Os dados 
foram divulgados  terça-feira, 15, 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). Vice-governador 
e secretário de Estado de Desen-
volvimento, Ricardo Ferraço, destaca 
o ritmo de crescimento econômico 
favorável no Espírito Santo, compro-
vado pelos números, e a evolução 

da oferta de emprego para os capix-
abas. “Estamos indo ver de perto o 
que os empreendedores estão fazen-
do, os investimentos e os projetos de 
implantação e expansão das empre-
sas. É animador e gratificante! No 
Governo do Estado temos um pacote 
de incentivos que estimulam novos 
negócios. Ainda esse mês estare-
mos numa cidade do sul do Estado 
comemorando com empreendedores 
os R$ 100 milhões contratados em 
crédito para expandir negócios na 
região. E isso é emprego e renda na 
veia. Gestão responsável, ambiente 
econômico seguro e a energia da in-
ciativa privada são uma ótima com-
binação”, ressalta Ricardo Ferraço.

Temas estratégicos para o desenvol-
vimento socioeconômico do Espírito 
Santo e do país estiveram na pau-
ta do encontro realizado em Brasília 
quarta-feira, 16, pela Federação das 
Indústrias do Espírito Santo (Findes) 
com a bancada federal capixaba.   A 
presidente da Findes, Cris Samorini, 
recebeu no Observatório Nacional da 
Indústria da CNI, senadores e depu-
tados federais para debater pautas 
como reforma tributária, infraestrutu-
ra, energia, inovação e educação pro-
fissional.   Na ocasião ela agradeceu 
aos parlamentares pela abertura ao 
diálogo e também pela aprovação da 

reforma tributária na Câmara dos De-
putados, e pediu atenção para alguns 
pontos do texto que tramita no Senado, 
a exemplo da PEC que cria um tributo 
estadual sobre bens primários e se-
mielaborados, o imposto seletivo e a 
necessidade de definir uma alíquota-
-teto que não gere distorções na pro-
posta inicial. Participaram da agenda 
os senadores Fabiano Contarato (PT) e 
Marcos Do Val (Podemos) e os depu-
tados Amaro Neto (Republicanos), Da 
Vitória (Progressistas), Dr.Victor Linha-
lis (Podemos), Evair De Melo (Progres-
sistas), Helder Salomão (PT) e Paulo 
Foletto (PSB).

Cafeicultores do município de  Cola-
tina e região têm mais oportunidade 
de qualificação este mês, com a reali-
zação do 1º Simpósio da Cafeitultura, 
que acontece no dia 31 de agosto, no 
Ifes de Itapina. O evento tem entrada 
gratuita, com inscrições online, e é 
voltado para participação de produ-
tores rurais, trabalhadores do setor 
agrícola e estudantes. A proposta 
do evento é formar discussões das 
principais problemáticas na produ-
ção do cafeeiro, além de apresentar 

os resultados das pesquisas reali-
zadas no âmbito da cultura do Café 
Conilon, aproximando a comunidade 
científica, acadêmica e produtora. Na 
programação, que tem início às 7h, 
há palestras sobre estudo de novas 
variedades do conilon, nutrição do ca-
feeiro, manejo de poda, entre outros.  
O simpósio é organizado pelo Ifes 
Campus Itapina, através da Proagro 
Jr. (Empresa Junior), em parceria com 
a Prefeitura Municipal de Colatina, In-
caper e Fapes.

O Comitê Interinstitucional de 
Recuperação de Ativos (Cira) re-
alizou mutirão que resultou na 
quitação ou parcelamento de 58 
débitos inscritos em dívida ati-
va, totalizando o montante de R$ 
31.208.275,60 recuperados aos 
cofres do Estado. O Cira é inte-
grado por quatro instituições: 
Ministério Público do Estado do 
Espírito Santo (MPES), Secretaria 
da Fazenda (Sefaz), Procuradoria-
-Geral do Estado do Espírito Santo 
(PGE/ES) e Polícia Civil do Espírito 
Santo (PCES). O subsecretário de 
Estado da Receita Estadual, audi-
tor fiscal Thiago Venâncio, expli-
cou que o mutirão ofereceu aos 
contribuintes que foram alvo de 
representações fiscais para fins 
penais a oportunidade de aderi-
rem ao Programa de Parcelamen-
to Incentivado de Débitos Fiscais 
(Refis 2023), instituído por meio 
da Lei Estadual nº 11.785/2023. 
“O Refis é uma oportunidade para 
os contribuintes regularizarem sua 
situação diante do Fisco Estadual 
e para o Estado recuperar débitos 
tributários de forma mais célere e 
menos burocrática”, assinalou o 
secretário de Estado da Fazenda, 
o auditor fiscal Benicio Costa.

Organizada pela Oceana e mais de 
60 organizações da sociedade civil 
(veja toda a relação abaixo) a cam-
panha Pare o Tsunami de Plástico, 
lançada oficialmente terça-feira 
(15/8), no Salão Nobre da Câmara 
dos Deputados, foi abraçada por 
um sentimento de urgência tan-
to pelas autoridades dos poderes 
Executivo e Legislativo quanto por 
representantes de diversos seg-
mentos do terceiro setor. No mes-
mo dia em que foi aberta a petição 
online em apoio ao Projeto de Lei 
(PL) 2524/2022 , para que a so-
ciedade brasileira se mobilize pela 
redução da produção excessiva de 
plástico descartável, autoridades 
como a ministra do Meio Ambien-
te, Marina Silva, e o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, anun-
ciaram apoio ao PL. Além disso e 
ainda mais importante, ambos se 
comprometeram com medidas 
que fará com que essa propos-
ta, que já está em tramitação no 
Senado, avance no Congresso e 
se torne lei, alinhando o país ao 
combate global contra a segunda 
maior ameaça ambiental ao pla-
neta, segundo declara a Organiza-
ção das Nações Unidas (ONU).

EXPOSIÇÃO NO SHELL

RESULTADOS POSITIVOS

o 

Foto: Secom Linhares / Kevyn Fracalossi

DESENVOLVIMENTO DO ES

SIMPÓSIO DO CAFÉ EM COLATINA

RECUPERAÇÃO DE 
ATIVOS

PARE O TSUNAMI DE 
PLÁSTICO
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Antonio de Pádua Motta
Engenheiro agrônomo e agricultor. 

Água: Disponibilidade, Consumo E 
Desperdício

Avenida Comendador Rafael, 1.245, Ed. Gezel, Sala 403, Cen-
tro, Linhares - ES, CEP 29900-050

Estimativas da FAO/ONU 
indicam que a população 
mundial no ano 2050 che-
gará a 9,3 bilhões de pesso-
as. Como esse contingen-
te, naquele ano, o mundo 
precisará de 60% mais ali-
mentos e 40% mais água. 
Estima-se que, uma pessoa 
gasta, por dia, em média, 
40 litros de água. Estima-
-se também que, em ter-
mos médios, o setor agrí-
cola utiliza 70% do total 
de água doce consumida, 
seguido pelo industrial 

(20%) e pela água destina-
da ao abastecimento (10%).
O Brasil possui 14% das re-
servas mundiais de água 
doce superficial, segui-
do pela China, EUA e Ca-
nadá. Por outro lado, a 
reserva hídrica não está 
distribuida de forma uni-
forme. A Bacia Amazônica 
concentra cerca de 73% 
da água doce e é habitada 
por 5% da população bra-
sileira. Assim, apenas 27% 
dos recursos hídricos do 
Brasil estão disponíveis 

para 95% da população. 
O país pode ser conside-
rado como campeão do 
desperdício. Dados ofi-
ciais revelam que boa 
parte da água para con-
sumo perde-se antes de 
chegar ao destino final, 
em redes clandestinas e/
ou vazamentos. Também 
na agricultura o desperdí-
cio é grande na irrigação. 
O Brasil também é grande 
em quantidade de águas 
subterrâneas - aqui encon-
tra-se 2/3 do maior ma-

nancial: o Aquífero Guara-
ni, localizado nos Estados 
de Goiás, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, São Pau-
lo, Paraná, Santa Catari-
na e Rio Grande do Sul. 

A AGUA será o recur-
so natural mais valio-
so do terceiro milênio. 
“A água é o veículo da natu-
reza” (Leonardo da Vinci).
Até,

Expo Linhares 2023 anima as Comemorações em Linhares

Era início da madrugada 
de sexta-feira e testes de ilu-
minação eram feitos no palco 
principal da Expo Linhares. 
Isso reflete o envolvimento 
e dedicação das equipes em 
não parar em nenhum mo-

mento para deixar tudo pron-
to para os próximos cinco 
dias de festa. A realização da 
festa da cidade quebra o je-
jum de oito anos e seis meses 
sem os festejos da Expo Li-
nhares. Além da iluminação, 

testes nas câmeras de alta 
precisão que vão monitorar 
todo o parque de exposição e 
entorno também estão sendo 
realizados. Os equipamentos 
do parque de diversões tam-
bém foram testados para que 
esteja tudo certo para quem 
quer curtir diversão e adre-
nalina na festa.

De acordo com o secretá-
rio de Cultura e Turismo de 
Linhares, Roque Chile, a es-
trutura impressiona e é iné-
dita em Linhares. “Batizado 
de Lagoa Juparanã, o palco 
principal impressiona pelo 
tamanho, dimensão, sistema 
de iluminação e de luzes de 
última geração. É algo nunca 

visto em Linhares e foi pre-
parado com todo o cuidado 
e dedicação para brindar os 
munícipes com o que há de 
melhor e sacramentar a vol-
ta oficial da festa da cidade. 
Trabalhamos incansavel-
mente e continuaremos até 
os últimos minutos da festa 
na próxima terça-feira”, con-
tou empolgado.

Outra presença constante 
no local da festa é do secretá-
rio de Segurança Pública, Co-
ronel Jones da Silva de Freitas 
Mattos que junto da sua equipe 
prepararam os últimos deta-
lhes do esquema operacional 
de segurança no local da festa. 
“Estamos testando as câme-
ras e alinhando com a equipe 
de segurança particular como 
será a revista realizada em to-
dos os visitantes da festa e re-
forço meu pedido para que as 
pessoas cheguem antes para 
evitar grandes aglomerações 
na entrada do evento” reforçou 

o coronel.
O coronel ainda reforçou o 

efetivo empregado para a festa 
e ressaltou que todos os agen-
tes têm a disposição um apa-
rato tecnológico de observa-
ção, com auxílio de câmeras, e 
de comunicação interna com 
modernos sistemas de rádio 
comunicadores. “Cerca de 200 
policiais e agentes de seguran-
ça, em operação conjunta das 
Polícias Civil, Militar e Guar-
da Civil Municipal, estarão de 
plantão, para dar mais tranqüi-
lidade aos visitantes. Além dis-
so, cerca de 60 a 70 agentes da 
Guarda Civil Municipal e trân-
sito contribuirão com a segu-
rança e trânsito no entorno do 
parque de exposições. As revis-
tas serão feitas com modernos 
detectores de metais para que 
tudo ocorra bem. Peço que a 
população contribua para que 
possamos ter uma festa linda 
com momentos de alegria e di-
versão”, finalizou o secretário.

Foto: Felipe Reis
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DENI

DENI ALMEIDA DA CONCEIÇÃO
denialmeida@jornalopioneiro.com.br

“De onde em onde, ela punha os olhos sobre mim, denotando 
uma grande vontade de me adivinhar, e eu fugia deles com 

medo de me trair”.
Bom dia, Norma; bom dia Thor Grunewald

Essa coluna é publicada todas as terças, quintas e domingos

SOCIEDADE

>> Lima Barreto

O forte Grupo Pianna 
tem registrado boas 

vendas nos setores de 
máquinas pesadas e 

veículos, porque tem os 
produtos para pronta 

entrega. Isso faz a dife-
rença.

O jornalista Hélio Dórea 
abriu um espaço em 

sua pesada agenda para 
prestigiar o casal amigo, 
Soraya e Carlos Manato 
no início da semana que 
passou. Foi a Pedra Azul 
visitar uma pousada que 
eles abriram na região.

Rilma e o médico Mauri-
cio José de Souza estão 

mais felizes porque 
a filha, Carolina, que 

faz residência médica 
(pediatria) em São Paulo, 

pretende exercer a 
profissão  em Linhares.

Tem sido elogiada a atu-
ação de Edval Antonio 

Santana na presidência 
do Conselho Interativo 

de Segurança Pública de 
Linhares – Consel.

É impressionante como 
tem gente por ai que se 
diz conhecer de vinho.

O linharense festeja, desde sexta-feira, 18, os 
223 anos de fundação do município. A extensa 
programação deixa a cidade ainda mais alegre e 
movimentada. Viva Linhares!

Mardilene e Jarbas Francisco Gama não trocam muito 
fácil a tranqüilidade de Pontal do Ipiranga. A não ser 
quando vão ver os netos em Vitória.

Ângela e George Duarte Freitas Filho sempre 
curtindo a vida. É isso ai.

Maria Consuelo e José Anselmo Lofêgo estiveram visitando 
a amiga, Genie Rodzko, em Derfield Beach, na Florida, EUA

Ilson Alves Pessoa com a filha Ellen, no Dia dos Pais

43 ANOS DA IMETAME

DE VOLTA

Ao lado da família e de centenas de colaboradores, o 
empresário Etore Cavallieri está registrando os 43 anos 
de sua empresa-mãe, a Imetame Metalmecânica, que 
nasceu - segundo ele mesmo disse em uma palestra 
que fez em Linhares -  de “um jovem torneiro mecânico, 
num pequeno galpão, quando prestava serviço para a 
então Aracruz Florestal, isso em agosto de 1980.

A Feira dos Municípios está de volta e vai acontecer no 
Parque de Exposições de Carapina, na Serra, de 31 de 
agosto a 03 de setembro e nesse período os 78 municípios 
capixabas serão representados em estandes que vão 
apresentar cultural, arte e gastronômica capixaba.

Graça e Luiz Rigoni com a filha Regina o genro 

Bruno Soeiro e os netos Laura e Lucas  estão 

circulando pela Europa. Viajar é preciso.

Foto: Instagram
Foto: D

ivulgação

Foto: D
ivulgação


